
Rapport d’activités 2020-2021 1 
 

 
 
 
 

DISTRICT DE L’INDRE DE FOOTBALL 
 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

ASSEMBLEE  GENERALE 
Samedi 9 Octobre 2021 

Au Centre Technique Régional,  
Route de Velles 36000 CHATEAUROUX  

 
 
 

 

 



Rapport d’activités 2020-2021 2 
 

          
 

 

 

Mesdames, Messieurs Cher(e)s Ami(e)s du Football, 

 

Ravi de se retrouver, ravi de vous retrouver après cette période compliquée. Tout d’abord merci aux 

instances Régionales d’avoir bien voulu nous accueillir aujourd’hui au C.T.R. pour notre Assemblée 

Générale. Cette dernière était initialement programmée à Ardentes, mais une nouvelle fois en raison des 

consignes gouvernementales la Municipalité a annulé toutes les manifestations tant que le pass sanitaire 

serait en vigueur. 

 

Sur l’ordre du jour qui vous a été adressé avec la convocation à cette Assemblée Générale, il est indiqué 

« rapport d’activités 2020/2021 du Secrétaire Général », mais vu la situation que nous avons connue et 

vécue (pour rappel arrêt de toutes les compétitions au 01.11.2020, après deux journées de rencontres). 

Le mot « Activités » n’est pas tellement adapté car très peu de Commissions ont continué à travailler 

durant les confinements et restrictions en tout genre comme en attestent les quelques rapports ci-

dessous. 

 

Pas de compétitions et saison blanche décidée par les instances Fédérales ce qui revient à dire maintien 

dans les différentes divisions, Nationales, Régionales et Départementales dans lesquelles figuraient nos 

clubs en début de saison dernière. A noter tout de même la rétrogradation en National de la Berrichonne 

de Châteauroux suite à une saison compliquée en souhaitant vivement son retour rapide au niveau 

supérieur. 

 

Les années précédentes pour vous donner une image du football sur notre département, j’avais 

l’habitude de vous communiquer par catégorie d’âges la répartition de nos licencié(e)s. Or, les chiffres  

que je vais vous donner ne sont pas représentatifs car ce sont deux situations à deux moments précis de 

la saison écoulée, donc pour information à la date du 1er Novembre 2020 le nombre de licenciés filles et 

garçons toutes catégories d’âges confondues était de 9041 et au 30 Juin 2021 il était de 9232. Pour 

mémoire, au 30 Juin 2020 le  District comptait 10396 licencié(e)s. 

 

J’ose espérer et je formule des vœux pour que la saison en cours arrive à son terme, et que l’activité 

footballistique de notre District retrouve son attrait et son rayonnement tant au niveau des Coupes que 

des Championnats. 
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Malgré tous ces contretemps et aléas subis, les élus, membres de Commission, Techniciens et Personnel 

Administratif ont fait le maximum pour garder un lien avec les clubs. Aniss et Matthieu nos deux 

Techniciens ont proposé différentes actions en conformité bien sûr avec les exigences sanitaires à 

savoir : Golffoot, Coupes E-Foot (compétitions virtuelles sur console de jeu) maintien des centres de 

perfectionnement, mise à jour régulière du site et de la page face book du District ou étaient proposées 

des séances d’entrainement adaptées à la situation. De plus, les formations d’éducateurs, de dirigeants 

ou d’arbitres ont pu être maintenues tant en présentiel qu’en visioconférence.  

 

Voilà relaté succinctement ce qu’ont été nos activités. Je conclurai ce rapport en remerciant tout d’abord 

nos partenaires institutionnels (Département de l’Indre, Ville de Châteauroux, FFF et Ligue) ainsi que 

nos partenaires privés qui, malgré cette période difficile ont continué à nous apporter aides et soutiens. 

 

Des remerciements également à mes collègues membres du Comité de Direction et de Commissions 

ainsi qu’à nos Techniciens Aniss et Matthieu pour leur implication sans oublier notre service 

Administratif assuré avec sérieux et compétence par Anita et Béatrice. 

 

Remerciements aussi à vous, Dirigeantes et Dirigeants pour avoir tout mis en œuvre durant cette 

pandémie pour conserver au sein de vos clubs respectifs l’esprit football. 

 

L’horizon semble peu à peu s’éclaircir, mais restons vigilants afin que dans un proche avenir toutes les 

consignes contraignantes qui nous sont imposées à ce jour soient levées et deviennent qu’un lointain 

souvenir, et que l’on puisse retourner sur et autour des stades comme on l’a connu auparavant. 

 

Excellente saison à vous sur le plant sportif, professionnel ou personnel. 

 

Je vous remercie de votre attention.  

 

Le Secrétaire Général, 

J. BREJAUD 

 

 
RAPPORTS DES COMMISSIONS 

 
I – Commission Technique   

 
Réunion d’Educateurs le Lundi 24/08/2020 à la Maison des sports en vue de créer une 

Commission Technique à terme. 
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• Objectif : s’appuyer sur des Educateurs avec qui en priorité on s’entend bien et qui 
plus est, ont des compétences pour nous accompagner sur nos opérations 
d’observations et de détections. 

 
 
Réunions de secteur 

 
Mise en place de réunions de secteur à Argenton /creuse et Levroux les 12 et 16/09/2020. 

• Objectif : aller à la rencontre des clubs, favoriser la proximité, les échanges avec les 
éducatrices et les éducateurs. 

 
 
Championnats Jeunes U15 – U17 et U18 

 
Mise en place des Fiches de Volontariat U15, U17 et U18. 
 
Création du calendrier des championnats et des Coupes Jeunes U15, U17 et U18. 
 
Mise en place de l’articulation des championnats du Cher et de l’Indre, avec une phase 

départementale de part et d’autres suivie d’une phase 2 bi-départementalisée en U15 D1, et dans la 
totalité des équipes engagées en U17 et U18 (aval des éducateurs concernés). 
 

Mise en place des règlements annexes relatifs aux championnats U15, U17 et U18, tous niveaux. 
 

Travail, échanges avec les collègues de la Commission Sportive avec qui tout s’est très bien 
déroulé. 
 
 
Observations – Sétections - Sélections 

 
Identification des sites pour : 

o Observations / Détections U14 et U15 
 Stade Vaugirard, contact, M. Lacôme 

o Observations / Détections U12 et U13 + centres de perfectionnement 
 Stade du Poinçonnet, contact M. Brisson 

o Observations / Détections U12 et U13 + centres de perfectionnement GDB 
 CTR de Châteauroux, contact, Directeur du CTR 

 
 
Accompagnement sur ces opérations des membres de la Commission Technique sollicités en 

début de saison (un grand merci à eux pour leur bonne humeur, leurs disponibilités et leurs 
compétences). 

 
Pour toute cette saison passée à occuper ce poste bi-départemental, je tiens à remercier les 

membres du Comité Directeur ainsi que les membres de commissions avec qui, certes peu de temps, il 
nous a été donné la possibilité de travailler et d’échanger ensemble. 
 

Un grand merci à mes collègues, Anita, Béatrice, Matthieu et Aniss, pour m’avoir permis de 
trouver mes marques rapidement au sein du District. 
 

Un grand merci à Yann LESTRAT, qui pour chaque opération, s’est rendu disponible pour 
m’accompagner sur les opérations de détections. 
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Je remercie les clubs de Reuilly, par l’intermédiaire de Benoît COLLIOT, du Poinçonnet par 
l’intermédiaire d’Eric LAMOUROUX pour m’avoir invité à participer à une réunion de présentation du 
projet club ainsi qu’une réunion de préparation pour la saison suivante. 

 
Je n’ai malheureusement pas pu aller à la rencontre du club de Déols suite à la sollicitation de 

Francis GAUTRON. 
 
 
Formations de cadre 

Mise en place commune 18/36 du module Senior du CFF3 à Massay, le module U18 à Reuilly ne 
comportait malheureusement pas assez de candidat. 
  
Formation commune également 18/36 sur le module U18 en visio ainsi que pour le CFF4. 
 
 
Foot en milieu scolaire – les Sections Sportives locale et à vocation Régionale 

Rencontre avec tous les principaux de collège entre Octobre et Novembre 2020. 
 Collège des Ménigouttes au Blanc, 
 Collège de Vatan, 
 Collège Romain Rolland de Déols – nouveau principal, 
 Collège de Levroux – repart avec un nouvel intervenant et une nouvelle 

principale, 
 Collège de La Châtre, 
 Collège de Neuvy Saint-Sépulchre – section non reconnue mais qui fonctionne 

très bien. 
 

Emmanuel CAINER 
C.T.D. PPF  

Districts du Cher et de l’Indre de Football 
 
 

 
Football d’Animation 

 
La Commission composée de 27 éducateurs de différents clubs, s’est réunie 1 fois cette saison afin 
d’échanger et d’adapter nos pratiques. Les éducateurs de cette Commission participent activement à la 
réussite des divers rassemblements de masse. 
 

Des U7 aux U13 
 
- U7 : 62 équipes (162 licenciés) engagées sur les différents plateaux du samedi après-midi 

(14h30). Le nombre d’équipes est en baisse à cause de la crise sanitaire qui a freiné les 
engagements et la prise de licence des enfants. Le prorata ne signifie pas grand-chose au vu du 
contexte de la saison en U7. Rien n’a pu se réaliser avant juin 2021 avec les plateaux mis en 
place par le district et les clubs. 

Prorata nb licenciés/nb d’équipes : 2.06 (prorata insuffisant pour du foot à 4) 

Actions sur cette catégorie : 
• Journée de rentrée ANNULEE pour COVID-19 
• Plateaux en salle : ANNULES pour COVID-19 
• Journée nationale des Débutants : ANNULEE pour COVID-19 
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- U9: 75 équipes (461 licenciés) engagées sur les différents plateaux du samedi matin (10h30). 
Légère baisse de licencié(e)s dans cette catégorie qui entraine une baisse d’équipe, cela s’explique 
avec la crise sanitaire. Une réflexion est en cours sur une pratique adaptée en fin de saison pour les 
U9 
 

Prorata nb licenciés/nb d’équipes : 6.14 

 

 

Actions sur cette catégorie : 
• Journée de rentrée : ANNULEE pour COVID-19 
• Festifoot : ANNULE pour COVID-19 
• Rassemblement départemental : ANNULE pour COVID-19 

 

 

- U11 : 62 équipes (555 licenciés) engagées pour les matchs du samedi matin (10h30). Le nombre 
d’équipe est similaire à la saison dernière. L’enjeu prend encore trop le pas sur le jeu. Les 
éducateurs doivent impérativement porter leur attention sur les apprentissages en fonction des 
compétences des joueurs. Le prorata ci-dessous est bon. Cependant la crise sanitaire a stoppé les 
engagements d’équipes et la prise de licence et seulement 2 journées ont pu se faire. 
 

Prorata nb licenciés/nb d’équipes : 8.95 

Actions sur cette catégorie : 
• Journée de rentrée : 62 équipes regroupées sur plusieurs sites. 
• Opération Foot de Cœur : ANNULEE pour COVID-19 
• Jour de Coupe Gérald Beaujard : ANNULEE pour COVID-19 

 

 

- U13 : 51 équipes (546 licenciés) engagées pour les matchs du samedi après-midi (14h30). Stabilité 
du nombre d’équipes (+1). Les équipes s’affrontent lors de critérium sur différents niveaux. 
L’arbitrage des joueurs (à la touche) par les joueurs préconisés par la FFF doit être ancré et devenir 
un réflexe. Les adultes doivent se servir de la compétition plutôt comme un vecteur éducatif envers 
les jeunes. Les équipes n’ont joué que deux rencontres. Le prorata ci-dessous est bon. 

-  
 

Prorata nb licenciés/nb d’équipes : 10.7 

Actions sur cette catégorie : 
• Opération Foot de Cœur : ANNULEE pour COVID-19 
• Festival Foot U13 : toutes les équipes ont participé sur 1 Tour, ANNULE pour COVID-19 

 
 

Label Jeunes 
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- Malgré la COVID-19, la commission a pu valider deux labels de niveau espoir : 
o EGC Touvent 
o US Le Poinçonnet 

 
L’auto diagnostique doit être un réflexe pour l’ensemble de nos clubs dès le début de saison afin 
d’optimiser les orientations de travail et de renforcer le projet club. 
 
 

Formations de Cadres 
 
Plusieurs modules ont eu lieu cette saison : 
- Module U7 : 12 stagiaires 
- Module U9 : 12 stagiaires 
- Module U11 en visioconférence : 12 stagiaires 
- Module U13 en visioconférence : 13 stagiaires 
- Module U15 en visioconférence : 7 stagiaires 
- Module U17/U19 : aucun stagiaire 
- Module Seniors : 17 stagiaires en bi départemental avec le Cher 
- Module Futsal Découverte : 11 stagiaires 
- Module Futsal Perfectionnement : 9 stagiaires 
- Session d’Accompagnateurs d’équipes : ANNULEE COVID-19 
- CFF4 en visioconférence : 4 stagiaires 

 
Remerciements à tous les sites de formation pour leur accueil. 
Le nombre de stagiaires est satisfaisant compte tenu du contexte sanitaire. La réalisation de modules à 
distance a permis à des éducateurs de suivre ces formations. Merci à eux pour leur engagement lors de 
ces conditions particulières. 
Il faut continuer notre travail de sensibilisation notamment chez les jeunes encadrants et le public 
féminin. 
Cependant, nous éprouvons du mal à remplir les modules U17/U19 et Seniors. Il faut réfléchir à une 
mutualisation des calendriers entre département afin de dépasser les frontières. 
Nous avons de plus en plus d’éducateurs qui se dirigent vers les titres à finalités professionnels (BMF et 
BEF).  
 
La saison a pris fin avant d’avoir réellement débutée. Cependant la plupart des clubs ont réussi à rester 
actifs malgré les contraintes de la crise sanitaire. Je tiens à les féliciter pour le travail réalisé dans cette 
période complexe. Ce travail portera ses fruits pour la saison à venir, qui nous l’espérons, se fera dans 
son intégralité. 
Les conseillers techniques sont là pour vous épauler dans les projets de votre club. 
 

Le C.D.F.A., 
Matthieu GUILLAIN 

 
 

 
II - Commission Féminisation  

 
Après une année 2019/2020 très perturbée par la pandémie, 2020/2021fut encore plus touchée puisque 
toutes les activités ont été suspendues. 
 
Malheureusement tous les projets ont été stoppés et par conséquent mis en sommeil les commissions. 
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Pour l'année à venir il faut rester optimiste et essayer de reprendre des contacts afin de sensibiliser les 
femmes à s'investir dans le football malgré une situation encore un peu compliquée 
 
 

  La présidente de la Commission de Féminisation  
 Sophie CARTERON 

 
 
 
III – Commission Football diversifié 
 
1) Futsal Seniors  

 
 
22 équipes engagées puis forfait d’un club fin Septembre 2020. 
 
Championnat qui a débuté début Octobre 2020 : 
 
2 poules : 
 

• 1 poule « compétition » 
• 1 poule « open » 

 
Arrêt de la compétition le 29/10/2020 (certaines équipes n’ayant pas fait leur 1er match). 
 
 
 

Le Responsable Futsal 
V.  RIBOTON  

 
 

 

1) Le football féminin 
 

- Projet de performance fédéral (U12 à U15) : 
Suite à l’arrêt des compétitions et à l’interdiction de pratiquer avec contact, il a été décidé de prioriser le 
suivi de la joueuse sur deux catégories : Les U13F (finalité à la fin de la saison avec l’entrée à la section 
sportive régionale du collège Pierre Corneil à Tours) et les U15F (finalité à la fin de la saison pour une 
entrée au Pôle Espoir Féminin de Tours). 

 

U13F : Une observation a été organisée le Mercredi 07 Octobre 2020 avec 24 joueuses  

Puis deux séances sans contact, et sans opposition les Mercredis 10 Février et 31 Mars avec 16 joueuses. 

A l’issue de ce parcours, deux joueuses ont brillamment réussi les tests d’entrées et sont inscrites à la 
Section Sportive Régionale en classe de 4ème et effectueront un cursus de deux saisons. 

U15F :   Une observation a été organisée le Mercredi 30 Septembre 2020 avec 18 joueuses  
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Pour un rassemblement bi-départemental, une rencontre amicale a été organisée entre le District de 
l’Indre et du Cher. 10 joueuses faisant partie de l’équipe de l’Indre, le Mercredi 23 Octobre 2020 à 
Issoudun avec pour objectif de participer au challenge inter-district U15F. 8 joueuses ont été retenues 
dans cette sélection bi-départementale. 

Après l’arrêt des compétitions, une séance d’observation sans contact et sans opposition a eu lieu le 
Mercredi 03 Février 2021 à Issoudun, trois joueuses ont pu participer aux différents centres de 
perfectionnement Ligue. 

- Football de masse (U7 à U18) : 
Pas de championnats spécifiques féminin pour la saison 2020/2021 

U11 : 1 équipe jouant en mixité (Berrichonne de Châteauroux) 

U13 : 1 équipe jouant en mixité (Berrichonne de Châteauroux) 

U15 : 1 équipe évoluant en championnat Ligue U15R1F 

U18 : 1 équipe évoluant en championnat Ligue U18R2F 

TOTAL : 323 licenciées chez nos jeunes filles (U7 à U18) 

 

- Les Seniors :  
9 équipes de l’Indre ont participé aux différents Championnats Régionaux : (R1F : Berrichonne de 
Châteauroux, R2F : EGC Touvent Cx, R3F : SC Vatan, FC2MT, Villedieu/Indre, Marche Occitane, FC 
Obterre, ACS Buzançais et l’E3B) : ANNULES  

16 équipes ont participé au championnat à 8. Il était composé en trois phases de 4 équipes : 

- 1 phase de brassage en match aller/retour, mais elle n’a pas pu se déroulée jusqu’au bout après 
l’arrêt des compétitions : ANNULEE 

 
Différentes visio-conférences ont été organisées dans la saison pour garder du lien avec les clubs et les 
référents des équipes, aussi pour anticiper la reprise de la saison avec des projets axés chez nos 
catégories jeunes (créations d’équipes et championnats 100% filles) 

TOTAL : 371 licenciées 

 

2) Futsal  
 

- Les seniors :  
Voici l’articulation de notre saison Futsal 

Sur volontariat en début de saison, 1 poule « Elite » Critérium 1 avec 8 équipes et deux poules en 
« OPEN » Critérium loisir pour 14 équipes pour la première phase. Un championnat à l’année sur ce 
niveau 1 et une phase de brassage sur la phase 1 pour les championnats « OPEN » et un Niveau 1 
« OPEN » et un Niveau 2 « OPEN » 

Seulement deux journées avant le second confinement : ANNULEE 

- Les jeunes :  
Sur les catégories U13-U15-U18, la Coupe de l’Indre Futsal a été organisée avec un premier tour 
pendant les vacances d’octobre sur plusieurs sites. (3 sites : Aigurande, Belle-isle à Châteauroux et St 
Benoit du Sault) 
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U13G : 14 équipes  

U15G : 15 équipes 

U18G : 10 équipes 

Finale : ANNULEE 

- Projet de performance Fédéral : 
Un tour de détection a eu lieu au gymnase semi-ouvert de la plaine des sports pour la catégorie U15G 
(l’objectif et la finalité étant l’entrée au pôle Espoir France de Lyon). Une séance sans contact et sans 
opposition qui s’est déroulée le Samedi 20 Février 2021 concernait 20 joueurs. 

5 ont été retenus pour les deux centres de perfectionnement Ligue et 1 joueur a pu participer aux 
observations FFF pour une éventuelle entrée au Pôle Espoir de Lyon. 

3) Nouvelles pratiques : 
12 dates pour faire découvrir la pratique du Golf Foot pour les catégories U9 à U15 de tous niveaux. 

Cette activité a été propice pour pratiquer sans compétition et faire découvrir le « foot loisir » 

4) ESPORT : 
Pendant cette année particulière, nous avons souhaité nous ouvrir à de nouvelles pratiques et une 
compétition digitale nous paraissait être opportun. 

- Téléthon : Compétition en faveur du téléthon pendant les vacances d’Hiver (décembre 2020)  
- Phase départementale : Championnat départementale qualifiant 5 joueurs de notre District pour 
un Championnat Régional lors de la saison 2021/2022 (Les finalistes + les demi-finalistes + le meilleur 
sur la phase consolante avec les joueurs étant éliminés dès les huitièmes de finale)  
- Coupe de l’Indre : Sur le thème de l’Euro 2020, nos finalistes ont été récompensés par des lots 
chez notre partenaire MARCON (Valeur du lot 75euros) 
TOTAL : 70 participants 

 

5) FORMATIONS :  
 

- Formations modulaires :  
U11  

U13 

Projet associatif et éducatif  

- Formation Ligue : 
Certification BMF 10 semaines 

- Formation : 
Trois semaines de stage, une semaine en visioconférence, une semaine en présentiel à Clairefontaine et 
trois jours de certifications du Certificat Futsal Performance. 

Validation du Futsal performance (UEFA B) 

 

   Conseiller Technique en charge du Football Féminin et des Nouvelles Pratiques, 
  Aniss ZOUALA 
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IV – Commission Sportive (Calendriers, Coupes, Championnats) 
 
 
Que dire de la saison 2020/2021, annulée pour la raison que tout le monde connait. 
 
Commencée courant Juillet avec l’élaboration des poules de chaque catégorie, des calendriers début 
Aout, la Commission a travaillé du 19 Aout au 21 Octobre, période couvrant le 1er et 2ème tour de la 
Coupe de France, 1er tour de la Coupe du Centre, le 1er tour de la Coupe de l’Indre et 4 journées de 
Championnats. 
 
Le Rideau est tombé le 26.10.2020, et peu de monde savait ce que l’avenir nous réservait. 
 
 
 
 
V – Commission Départementale Promotion de l’Arbitrage                                                 
                                                            
 
Objectifs : Promotion Féminines 
                   Référents Clubs 
                   Recrutement 
 
 
BILAN ET ACTIVITES SUR LE SUIVI DES CANDIDATS 
 
 
Activités passées : 
1 Réunion CRPA à ORLEANS et 1 Réunion en visioconférence 
1 Formation de 9 Référents Arbitrage Club à ISSOUDUN 
Sensibilisation arbitrage au Club de la BERRICHONNE (féminines U15) 
Sensibilisation arbitrage au Club de la BERRICHONE (U13/14/15) 
Sensibilisation arbitrage section football Collège Romain Roland (DEOLS) 
Présence tournoi jeunes à ISSOUDUN (Juillet 2021) 
 
Réunions internes (commissions jeunes/adultes, formation, CDA) 
 
Compte rendu lors des réunions CDA 
 
Suivi des candidats (désignations, retour tutorat et conseils) 
 
 
Activité programmée et non réalisée (COVID 19) : 
Réunion par secteur des Clubs en infraction  
 
 
CONSTAT : 
 
Points positifs : 
Un petit groupe de jeunes arbitres se forme et potentiellement 3 préparent la Ligue. 
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Très bon travail entre les différentes sections (formations, désignations, CDA) malgré l’effet COVID 
19. 
 
 
Points Négatifs : 
L’objectif Référents Club ne fonctionne pratiquement pas, plus de la moitié de ceux ayant été formés la 
saison précédente n’existent plus. 
 
Les Clubs ne se sentent pas concernés, évoquent qu’ils n’ont personne, cette saison, plusieurs courriers 
leur ont été adressés, très peu de lecture de courrier (mail) et encore moins de réponse. 
 
De par la situation sanitaire que nous subissons, beaucoup d’arrêts de l’arbitrage. 
 
Nombreux Clubs en infraction 
 
 
Objectifs pour la Saison 2020/2021 
. Recrutement Arbitres Féminines au minimum 3 
. Soutien aux Clubs en infraction (mise en place de chargé de mission sur volontariat) 
. Intervenir dans les Clubs pour la sensibilisation à l’Arbitrage. 
 
Pour cette Saison écoulée, la Commission remercie le Comité Directeur, la Commission des Arbitres et 
ses différentes sections, les Clubs, pour leur soutien et la valorisation de l’Arbitrage. 
 
Réunion avec le Président du District et de la CDA 
Soutien du Comité Directeur afin de trouver des personnes motivées pour faire vivre cette Commission 
(1 éducateur fille ou garçon), 1 technicien, 1 président de club. 
                        

Commission Départementale de Promotion de l’Arbitrage 
Christian KERLOGOT 

 
 
VI – Commission des Arbitres 
 
 
L’activité de la CDA a été touchée par la pandémie Covid 19, ce qui a eu un impact sur les arbitres et en 
conséquence l’arbitrage dans notre District. 
 
Malgré cela, les membres de la CDA n’ont pas chômé, plusieurs réunions à distance ont été organisées, 
afin de déterminer et mettre en place des projets pour occuper les arbitres et leur permettre de rester en 
lien avec leur passion. 
 
A cet effet les arbitres ont pu bénéficier :  
 

1) D’un programme d’entrainement par semaine et cela durant toute la durée du confinement 
2) Des tests théoriques traitant des questions sur les lois du jeu leur ont été expédiés (5 en tout) 
3) Une réunion à distance avec les arbitres D1 à laquelle le Président du District a participé, son 

objectif étant de renouer les liens avec les arbitres et discuter avec eux l pour développer 
l’arbitrage dans notre district 

4) une réunion à distance entre les membres du bureau de la CDA et leurs collègues de l’UNAF  a 
été organisée, qui avait pour objectif de mettre en place un programme d’activité adressé aux 
arbitres et leur famille  
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5) En collaboration avec l’UNAF une journée festive a été organisée au stade de Luant au bénéfice 
des arbitres et les unafistes et leurs familles. Nous remercions le président du District et son 
Comité de leur soutien financier.  

6) Un questionnaire a été envoyé à tous les arbitres leur demandant leur attente de la CDA et leurs 
suggestions en vue d’améliorer le rendement de la CDA. 

7) La CDA a participé à deux réunions à distance à la CRA. 

Après le confinement, nous avons envoyé un mail à tous les arbitres pour leur demander leur intention 
pour la saison à venir. Nous avons constaté que beaucoup d’arbitres étaient incertains pour reprendre 
l’arbitrage, conséquence directe du confinement. 
 
Notre effectif avant le confinement était de 117 arbitres pour l’année sportive 2020/2021. 
 
Nous sommes convaincus que l’impact de la pandémie sur l’effectif pour l’année sportive 2021/2022 
sera néfaste, un travail de fond nous attend pour motiver nos arbitres en fonction et aussi de recruter 
d’autres arbitres bien sûr en collaboration avec les clubs. 
 
 
 
 

VII– Commission Statut de l’Arbitrage  
 
La commission s'est réunie 3 fois cette saison. 
 
Elle a étudié : 
. les courriers et les mutations au 01.09.2020 
. les démissions  
 
Le 15.07.2020 :  
Etude des courriers et des mutations au 1er Juillet 2020 
 
Le 16.09.2020 :  
Etude des démissions  
Etude des clubs dont l’équipe première évolue en compétition départementale et n’ayant pas d’arbitre ou 
en nombre insuffisant au 01.09.2020. 
Les clubs peuvent se mettre en conformité avec les obligations du Statut de l’Arbitrage pour la saison 
2020-2021 à la condition que le candidat présenté soit admis à un examen d’arbitre avant le 31 Janvier 
2021. 
 
Le 28.05.2021 :  
Information sur la situation des clubs en infraction suite au PV du COMEX du 06 Mai 2021. 
Etude des clubs en infraction au 27/05/2021. 
 
  

         Le Président du Statut de l’Arbitrage 
         J. LEBLANC 

 
 
 

VIII– Commission de Discipline 

Nouvelle saison d'intervention pour cette commission réduite à 5 membres suite au décès de son 
Président Didier MAGINOT. 
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Elle s'est réunie 9 fois, traitée 459 dossiers dont 425 cartons jaunes et 34 cartons rouges. 

Un dossier a fait l'objet d'une mise en instruction, classé "sans suite" du fait de l'arrêt des 
compétitions. 

Les membres rappellent que toute décision sera prise à partir de faits relatés sur la feuille de 
match. 

Ils renouvellent leur motivation pour continuer leur mission au sein du District pour la saison 
prochaine, souhaitent la bienvenue à Patrick TOURTE, nouveau membre et restent dans l'attente 
d'une représentation féminine pour un parfait équilibre des instances du football. 

A bientôt pour la reprise d'une nouvelle saison qui, nous l'espérons, pourra se dérouler dans les 
meilleures conditions. 

Le Président de la C.D.D, 
François BOUQUET 

 
                 
   
IX – Commission Départementale des Terrains et des Infrastructures   
Sportives 

La saison passée a une nouvelle fois été très perturbée en raison de la pandémie qui a obligé l’arrêt des 
compétitions dès le mois de novembre. 

Notre commission a bien sûr été impactée par cette situation qui l’a contrainte à suspendre les visites de 
contrôles des installations durant les périodes de confinement et de couvre-feu. 

Cependant notre commission qui est composée de 4 membres a, au cours de la saison 2020/2021, effectué sur 
sites : 

• 6 visites de classement d’installations. 
• 13 visites de classement d’éclairages. 
• 1 visite de classement de gymnase pour la pratique du futsal. 
• 4 visites conseils avec municipalités et clubs pour projets. 

Parmi ces visites, une concernait un nouvel équipement : 

- Châteauroux : stade de Beaulieu (synthétique). 

Nous remercions les représentants des clubs et des municipalités pour leur accueil et leur disponibilité lors de 
nos différentes visites.     
 
 

                                   Le Président de la C.D.T.I.S. 
                                 Patrick CHAMPAGNAT 
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X – Commission Médicale 
 
Le Docteur BELIN François se rend toujours disponible pour le District pour effectuer : 
 
La validation des dossiers arbitres District de moins de 50 ans est toujours effectuée par le Docteur 
François BELIN. 
 
Merci à lui pour son implication. 
 
 
 
 

Le Secrétaire Général, 
J. BREJAUD 

 
    

 
     

 


